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运城晚报讯（记者 祁克宁）9月8
日，从市政府相关部门获悉，根据省市
最新相关政策精神要求，近期，市住房
公积金管理中心进一步优化调整政策
措施，最大限度释放政策红利，最大限
度满足缴存职工刚性和改善性住房需
求，进一步促进我市房地产市场平稳健
康发展。

其中，公积金贷款调整政策为：1.购
买自住商品房的，首套住房和二套住房
最低首付款比例均为20%：购买保障性
住房的，最低首付款比例为15%。2.对高
层次人才、二孩及以上多子女家庭、现役
军人家庭，住房公积金贷款最高额度在
现行政策基础上上浮20%（目前，全市住
房公积金个人住房贷款最高限度额为
100万元）。3.缴存职工购买首套住房申
请公积金贷款，取消公积金贷款额度与
公积金缴存时间和账户余额挂钩限制。
4.优化住房公积金贷款房屋套数“认贷”
标准，对于2014年12月31日前发放并
在申请贷款前已结清的公积金贷款，不
再记入公积金贷款次数。5.只将购房所
在县（市、区）的住房公积金贷款次数作
为认定标准。

公积金提取调整政策为：扩大住房
公积金购房提取范围，缴存职工购买住
房时，可同时申请提取父母或子女住房
公积金。

据介绍，今年以来，市住房公积金
管理中心不断优化调整政策措施，最大
限度释放政策红利。其中，2024 年 3 月
11日出台政策，将住房公积金个人住房
贷款最高额度由80万元提高到100万
元。原发放的同一家庭同一套住房多次
贷款视作一次贷款。职工住房公积金贷
款年限由原来的退休后延5年，调整为
贷款到期日不超过借款人 65 岁。租房
提取额度由原来的每个家庭每年2.4万
元提高到 3.6 万元，租房提取频次调整
为按年、按季、按月或按需提取，多子女
家庭租房提取额度上浮30%；在正常缴
存、还贷情况下，允许使用公积金用于
提前部分冲还公积金贷款。

自2024年5月18日起，下调个人住
房公积金贷款利率0.25个百分点，5年以
下（含5年）和5年以上首套个人住房公积
金贷款利率分别调整为2.35%和2.85%，
5年以下（含5年）和5年以上第二套个
人住房公积金贷款利率分别调整为

2.775%和3.325%。2024年5月18日前已经发放的个人住房
公积金贷款仍执行原个人住房公积金贷款利率标准，自2025
年1月1日起执行调整后的个人住房公积金贷款利率标准。
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□记者 刘凯华 文图

入秋，走进黄河一号旅游公路临猗
段，整齐排列的池塘内氧泵泉水汩汩而出，
螃蟹、对虾等各类水产欢快地游弋其中。水
产养殖企业的工人刘沛东一边忙着将新收集
的饲料投入养殖塘，一边仔细查看螃蟹的长
势。得天独厚的自然条件，为这里的养殖产业
提供了极佳的环境。

“不到一个月，今年的黄河大闸蟹就要上
市了，现在正是决定大闸蟹个头大小的关键时
期。”在临猗县角杯镇潘西村发展水产养殖的新
农人张程告诉记者，从喂饲料、察脱壳、调含
氧，再到关注天气，为了鲜美可口的蟹肉，每一
步他们都走得“小心翼翼”。

近年来，黄河岸畔的水产养殖在生态化改造的
大力推进下，绿色养殖要求越来越高。和大闸蟹一
样，这里现阶段火爆上市的南美白对虾，深受市场
青睐。

“南美白对虾养殖要及时调节水质、科学投喂，加
强巡塘管理，当然也离不开黄河水的滋养。”对虾养殖
户张旭说，在黄河生态越来越好的加持下，“肉质紧
实，活力好”成为当地黄河水产的一张名片。

缺乏技术支持等因素曾一度制约着这些水产“游”
出黄河，张程对此深有感慨。“以前咱这儿的螃蟹因为
养殖技术不成熟，蟹塘的大闸蟹成活率不高。”创业初
期，面对失败的风险，张程也曾想过放弃，但他深知从来
没有顺风顺水的成功。“随着产业集群的打造，这一行业
受到越来越多‘新农人’的关注。”张程说，经过一路摸
索，大家的养殖经验日趋丰富，在生产过程中相互“取
经”、抱团发展。一个月前，张程养殖的黄河青蟹“六月
黄”集中上市，个头不大的黄河青蟹因其肉质甜嫩，吸引
了一大波食客抢购。

如今，随着黄河岸畔螃蟹、对虾、小龙虾等水产
养殖的兴起，许多外地客商都青睐黄河水产的品质。“从
9月底开始，咱们的中秋档大闸蟹就要正式开售了，现在
我们的订单已经供不应求。”张程说，“希望通过线上线下
的销售吸引更多食客了解黄河水产。”

“技术好、水土好、生态好，产品当然好！”今年
订购了几车南美白对虾的客商马智慧说。

以临猗县为例，去年，该县的水产养殖面积1875
亩，产量 165 吨，主要有大闸蟹、黄河甲鱼、小龙
虾、鲈鱼、罗非鱼、澳洲龙虾等品种。今年，临猗县
水产养殖面积已增至2025亩，水产养殖业呈现出蓬勃
发展的态势。

驱车行驶在黄河一号旅游公路上，道路两旁绿树
成荫，黄河在侧奔腾不息。宜粮则粮、宜渔则渔，昔
日黄河滩涂，今朝物产丰饶，“新渔歌”越唱越响。

黄河岸畔“新渔歌”越唱越响

▲泛舟捕蟹

▲鲜美河蟹

征求对市委五届七次全会有关文件的意见

中共运城市委召开党外人士座谈会
丁小强主持并讲话

运城晚报讯（记者 王文军）近日，
中共运城市委召开党外人士座谈会，就
提交市委五届七次全会审议的《中共运
城市委关于深入贯彻党的二十届三中
全会精神，进一步全面深化改革、推进
中国式现代化运城实践的实施意见》
稿，听取各民主党派市委会、市工商联
负 责 人 和 无 党 派 人 士 代 表 的 意 见 建
议 。 市 委 书 记 丁 小 强 主 持 会 议 并 讲
话。市领导王志峰、刁海鹏、乔登州等
出席。

座谈会上，中共运城市委政研室负
责同志通报有关情况；民革运城市委会
主委刘国义、民盟运城市委会主委丁廷
轩、民建运城市委会主委张锐、民进运
城市委会主委翟冬鸿、九三学社运城市

委会主委贾爱珍、农工党运城市总支主
委闫利军、市工商联主席张东婷、无党
派人士代表屈艳玲等先后发言，一致表
示赞同中共运城市委关于我市进一步
全面深化改革的总体思路、目标任务和
具体举措，将认真履行政治协商、民主
监督、参政议政职能，积极投身到进一
步全面深化改革、推进中国式现代化运
城实践中来。发言中，大家还就培育和
发展新质生产力、民营经济发展壮大、
人才引育等提出意见和建议。

会议指出，中共二十届三中全会
对进一步全面深化改革、推进中国式
现代化作出重大决策部署，中共山西
省委十二届八次全会明确了进一步全
面深化改革、奋力谱写中国式现代化

山 西 篇 章 的 任 务 书 、 时 间 表 、 优 先
序，为我市进一步发挥比较优势、推
动高质量发展提供了重大机遇和广阔
空间。当前，运城正处于推动高质量
发展的关键期、深化全方位转型的窗
口期，要深入学习贯彻中共二十届三
中全会精神和习近平总书记对山西工
作的重要讲话重要指示精神，按照中共
山西省委十二届八次全会的部署要求，
树立改革意识，用好改革关键一招，扎
实做好各自领域的改革大文章，在谱写
中国式现代化运城篇章的壮阔实践中
展现更大作为、作出更大贡献。

会议强调，各民主党派、工商联和
无党派人士要把中国共产党领导作为
根本政治原则，坚守合作初心，提高政

治敏锐性和政治鉴别力，夯实团结奋进
的共同思想政治基础，始终同以习近平
同志为核心的党中央保持高度一致。
要强化同题共答，多建可行可用之言，
多行惠民利民之举，多尽助推发展之
功，多行监督之举，共同谱写进一步全
面深化改革的“运城续篇”。要坚持守
正创新，认真践行“四新”重要要求，旗
帜鲜明坚持“两个毫不动摇”、大张旗鼓
促进“两个健康”，持续提升运城政党协
商的整体效能。市委、市政府将坚定不
移地重视和支持各民主党派、市工商联
和无党派人士工作，自觉接受民主监
督，积极为履行职能、参政议政搭建更
多平台、创造更好条件，不断开创我市
多党合作和政治协商工作新局面。


